
 
ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO 

(JANEIRO – 2021) 

 

Aos vinte e um dias do mês de janeiro de 2021, às 9h, deu-se início a reunião do COMTUR que, 

devido a pandemia da COVID-19, aconteceu de forma on-line (via Google Meet – link: 

https://meet.google.com/cuu-xfow-tzj ), conduzida pela Presidente Silvia que fez a abertura  dos 

trabalhos, desejando que 2021 seja um bom ano para todos. Na oportunidade, esclareceu aos 

presentes que as reuniões previstas para composição das cadeiras do COMTUR (conforme ata 

de dezembro de 2020) não ocorreram devido a pandemia e, também, por incompatibilidade de 

agendas dos envolvidos. Dentro desse contexto, as mesmas foram substituídas por convites a 

pessoas com interesse em representar os segmentos em aberto. Falou sobre a construção da 

pauta para a próxima reunião e, na sequência, passou a palavra ao Secretário de Turismo, 

Hercílio Correa da Silva Netto que, após tecer seus agradecimentos, informou que a Secretaria 

de Turismo estará sempre de portas abertas, deixando claro o seu intuito, enquanto Secretário, 

por um trabalho conjunto com agentes turísticos, culturais e demais atores envolvidos no 

processo; seja direta ou indiretamente. Pegando o gancho, o Conselheiro Bruno aproveitou as 

palavras do Secretário Hercílio para enfatizar a importância do trabalho conjunto, entre órgãos 

públicos e privados, compilando o melhor plano para o futuro do turismo de São Francisco do 

Sul; onde o privado, de acordo com o Conselheiro, precisa ter mais responsabilidades e não 

somente cobrar resultados. Em outras palavras, somar forças para geração de emprego e renda. 

Temos que nos unir, por meio de soluções conjuntas, para que o turismo venha a ser uma 

economia de fato, finalizou a Presidente Silvia. Já o Conselheiro Andréas foi bem objetivo quanto 

a parte varejista, cuja expectativa é que o COMTUR continue dando as diretrizes do turismo 

francisquense, inclusive para o turismo de longo prazo. A Presidente Silvia agradeceu aos 

Conselheiros e ao Secretário de Turismo pelas colocações e deu início às apresentações das 

cadeiras em aberto e, também, da inclusão de uma nova cadeira. Nesse sentido, com referência 

ao SEGMENTO DE TRANSPORTE MARÍTIMO TURÍSTICO o convite foi para Marujo Amigo Pesca 

Oceânica e Turismo, representado na pessoa do Sr. Kleverson Ramos de Carvalho que discorreu 

sobre a atuação da empresa no ramo turístico; sobre as potencialidades a serem desenvolvidas 

no município e a importância de um conselho sem viés político. Quanto ao SEGMENTO DE 

BARES, RESTAURANTES E SIMILARES fez-se o convite ao restaurante Dom Veleiro, cujo 

representante, por motivos de força maior, não pode estar presente. No que tange a inclusão 

da nova cadeira, conforme possibilidade aventada na última reunião, poderia ser direcionada 

ao Place Branding. Seguindo essa vertente, o convite foi feito a Srª Jamille de Freitas Machado 

Douat como representante do Núcleo de Hospitalidade da ACISFS, quando a mesma agradeceu 

informando que agora como representante do privado vem fortalecer o turismo, por meio do 

Place Branding, no sentido de posicionamento, marketing, estratégias e fortalecimento. Que o 

mesmo foi extremamente participativo e que o propósito agora é partir para a execução do 

projeto. Finalizando sua fala, aproveitou para desejar sucesso ao novo Secretário de Turismo. 

Na continuidade, foram elencadas as sugestões para a pauta da próxima reunião que envolveu 

os seguintes tópicos: Abertura dos museus, parques e trilhas (sugerido pela Presidente Silvia). 

Nesse quesito, a convidada Jamille informou que houve a implantação das trilhas já na primeira 

semana de dezembro de 2020 e que o folder para divulgação foi entregue na segunda quinzena 

do mesmo mês na Secretaria de Turismo. O Sr. Hercílio, atual Secretário de Turismo, confirmou 

a entrega e aproveitou para sugerir como pauta um debate com todas as entidades ligadas ao 

trade turístico e, posteriormente, apresentar ao Conselho um banco de dados atualizado, uma 

vez que a divulgação dos mesmos como critério para alavancar o turismo em nossa cidade se 
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faz necessária. Acrescentou ainda que as parcerias são fundamentais para que todos entrem na 

mesma sintonia. Os outros dois tópicos, sugeridos por Hercílio, foram a formalização do 

regimento interno do COMTUR para definição das doze cadeiras, com descritivo, nomeando 

cada setor da sociedade civil (pública/privada) e debates, para esclarecimentos, com relação ao 

FUMTUR que se encontra em fase de finalização. Ao concluir sua fala, o Secretário Hercílio, 

aproveitou para apresentar a funcionária Simone Dulcenéia Machado (como sua suplente) na 

cadeira destinada a Secretaria de Turismo. Já, a convidada Jamille justificou os trâmites do 

FUMTUR no que se refere ao CNPJ (quando da sua gestão como Secretária) alegando que, por 

se tratar de procedimentos envolvendo dados pessoais junto à Receita Federal, deixou para que 

o próximo gestor de a continuidade na obtenção do referido documento. Como sugestão de 

pauta, a mesma, sugeriu uma apresentação do PDITS – Plano de Desenvolvimento Integrado do 

Turismo Sustentável. Quanto aos segmentos internos, acha que nesse momento devem ser 

feitos ajustes. A Presidente Silvia, ao fazer suas considerações finais sobre a pauta, propôs o 

agendamento de uma reunião com o Prefeito eleito para entrega do PDITS via Conselho de 

Turismo. Por sua vez, o Conselheiro Andréas, pensa que a próxima reunião deve focar 

exclusivamente no planejamento macro (orientado pelo PDITS) para depois, então, partir para 

outros problemas. Destacou, ainda, outros dois pontos que estão diretamente relacionados ao 

Turismo e que a longo prazo devem ser discutidos pelo COMTUR: Saneamento Básico e Abertura 

do Canal do Linguado. Aproveitando a oportunidade, o Conselheiro Bruno relatou que a ACISFS 

também tem representação na Câmara Técnica de estudos para abertura do Canal do Linguado. 

Informação, esta, complementada pelo Conselheiro Yuri que informou sobre a mesma fazer 

parte do grupo Pró Babitonga – criado sobre a fiscalização do Ministério Público Federal, 

envolvendo a participação de vários municípios. Que o professor Claudio Tureck é o atual 

coordenador da referida Câmara e que um convite por parte do COMTUR, para a exposição do 

assunto, seria de relevância para a área turística. Finalizando, decidiu-se com o aval de todos 

que a próxima reunião do Conselho, marcada para o próximo dia 25 – segunda-feira, deverá 

acontecer na forma presencial, nas dependências do Terminal Turístico Naval (respeitando-se 

todos os protocolos recomendados pela OMS). Terminada a reunião, que se estendeu até às 

10h, e, inexistindo qualquer outra manifestação, lavrou-se a presente ata que, após lida e 

aprovada, será assinada pelos presentes.  
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